

Génesis 002
Introducción Parte 2
Génesis 1:1
Julio 26, 2020
Dr. Andy Woods

Bueno, curiosamente, vamos a empezar aquí en 1 Reyes 6:1. Y probablemente pensaste que he perdido la cabeza, y probablemente lo he hecho hace mucho tiempo, pero tendrá sentido en un minuto. Pero si puedes encontrar en tu Biblia 1 Reyes 6:1, mientras continuamos presentando el libro del Génesis, una de las cosas que me gusta hacer antes de sumergirme en un libro es sentar las bases del libro en lo que se llaman algunas cuestiones introductorias.

Hemos visto que el título del libro es El Libro del Génesis y de donde viene. Hemos visto que el autor de este libro en particular es Moisés. Y entramos un poco en detalle acerca de cómo esto fue aceptado hasta el siglo XVIII, cuando los críticos superiores comenzaron a negar la autoría mosaica no sólo del Génesis, sino de los primeros cinco libros de la Biblia. El artífice de todo esto fue un liberal alemán llamado Julius Wellhausen. Y sólo quería llamar tu atención sobre esto. Hay un libro fenomenal escrito por el difunto David Bryce. Si alguna vez has visto su ministerio en televisión, escribió un libro cuyo título es Siete hombres que gobiernan el mundo desde la tumba.

Y la premisa es que, aunque todos estos tipos hace tiempo que murieron, sus ideas, en la mayoría de los casos, sus ideas perversas, siguen vigentes. Y menciona aquí a Karl Marx, el fundador del comunismo, Charles Darwin, la evolución, John Dewey, la educación progresista, Sigmund Freud, la psicología humanista, John Maynard Keynes, que nos dio la idea de que hay que endeudarse para prosperar como país. ¿Tiene sentido esto? Para hacerse rico gastas más dinero. Pueden agradecerse a John Maynard Keynes. Y en la mayor parte del libro, menciona a Julius Wellhausen.

Julius Wellhausen enseñó que Moisés no escribió los cinco primeros libros de la Biblia. Y es una idea que sigue vigente en muchos círculos hoy en día, aunque Wellhausen haya muerto hace mucho tiempo. Así de influyente es esta creencia que niega la autoría mosaica del Génesis. Pero en Sugar Land Bible Church rechazamos eso.

Creemos que Moisés es el autor del libro, y si Moisés es el autor del libro, entonces básicamente sabemos en general cuándo escribió el libro y básicamente sabemos a quién le está escribiendo.

Escribió el libro entre aproximadamente el 1445 y el 1405 a.C., y lo está escribiendo para la nación de Israel, que acaba de salir de la esclavitud en Egipto. Y los está preparando, a través del Libro de Génesis, mediante una historia precisa, para su futuro como nación. Una nación que no sabe de dónde viene ni por dónde ha pasado, no sabe hacia dónde se dirige. Hablamos mucho sobre eso la última vez.

También hablamos acerca del esquema. Dos partes: el comienzo de la Raza Humana, primera parte, Génesis del 1 al 11. El comienzo de la raza hebrea, segunda parte, Génesis del 12 al 50. Cada una de esas partes tiene cuatro subpartes. El principio de la raza humana, cuatro acontecimientos: creación, caída, diluvio y dispersión nacional. El principio de la raza hebrea, cuatro personas: Abraham, Isaac, Jacob y José. Y a partir de ahí echamos un vistazo al escenario del libro.

¿Dónde ocurre este libro? Pues bien, los 11 primeros capítulos transcurren en términos generales en un lugar llamado Mesopotamia, el Creciente Fértil. Es una zona entre los dos ríos, el Éufrates y el Tigris. Ahí es donde una vez estuvo la Torre de Babel. Lo mejor que podemos saber es que probablemente sea la ubicación, en términos generales, del Jardín del Edén. Y entonces llegas a los capítulos 12 al 36 y el escenario cambia. Y ahora estamos viendo la trayectoria cuando Dios llama a Abraham a salir de ese lugar del norte y luego a la Tierra Prometida.

Pero Dios no puede dejar a la nación de Israel en la Tierra Prometida por muchas razones de las que hablamos la última vez. Así que Dios los traslada a Egipto, y para ello utiliza en gran medida a un hombre llamado José. Y esa es la última parte del libro. El traslado de Canaán a Egipto. Génesis 37 al 50. Una de las cosas que quiero sacar a la luz aquí, porque esto siempre se convierte en una pregunta candente cada vez que la gente comienza a mirar en el libro del Génesis.

Y la pregunta candente es: ¿cuántos años tiene todo? Y quiero explicarte por qué creo que es una Tierra joven después de todo. De hecho, acabo de pensar en eso para el título de este sermón. Al fin y al cabo, la Tierra es joven. Y quiero explicarte por qué

pienso eso. Y tenemos que hacer un poco de matemáticas. ¿Pueden con eso? Pero lo primero que hay que entender es que Salomón reinó. Y es por eso que te hice abrir hasta el 1 Reyes 6:1, Salomón reinó desde 971 hasta 931 a.C. Reinó durante 40 años. Fue el tercer rey del Reino Unido y, tras abandonar el trono, el Reino de Israel quedó dividido.

Y cuando leas sobre la vida de Salomón en la Biblia, particularmente en 1 Reyes del 1 al 11, verás que menciona a muchos otros grupos de personas alrededor de Israel en esa época. Y la mayoría identificaría a esos otros grupos de personas como un grupo de personas que existió entre el 971 y el 931 a.C. Así que no hay mucha disputa sobre cuándo reinó Salomón. Pero entonces, durante el reinado de Salomón leemos algo muy interesante en 1 de Reyes 6:1, ¿Qué dice ahí? "sucedió que en el año 480 después que los israelitas salieron de la tierra de Egipto, en el cuarto año del reinado de Salomón sobre Israel, en el mes de Zif, que es el segundo mes, comenzó Salomón a edificar la casa del Señor."

Aquí se utilizan un par de números. En lo que quiero centrarme aquí, sólo por un minuto, es en el templo. Dios no le permitió construir el templo a David, el padre de Salomón, porque David tenía las manos manchadas de sangre. Así que esa tarea recayó en su hijo Salomón, que no tenía las manos manchadas de sangre. En el nombre de Salomón se puede reconocer la palabra hebrea shalom, que significa paz. Así que Salomón comenzó a construir el templo, y se nos dice exactamente cuándo comenzó a construir el templo en el cuarto año de su reinado. Y si su reinado comenzó alrededor de 971, 970, entonces podemos documentar cuando empezó a construir el templo, empezó a construir el templo en el 966 a.C.

Esto es muy interesante porque tu Biblia, a diferencia de cualquier otro libro sagrado flotando por ahí, supuesto libro sagrado, te da información específica y concreta sobre cuándo, no sólo cómo cuando todo comenzó. Te dice específicamente cómo va a terminar todo. Te dice cuando empezó todo y puedes anclar la fecha de la construcción del templo por Salomón a partir de este versículo en el 961 a.C.

Continuemos: algo sucedió 480 años antes y 1 Reyes 6:1 dice: "después que los israelitas salieron de la tierra de Egipto, en el cuarto año del reinado de Salomón sobre Israel, en el mes de Zif, que es el segundo mes, comenzó Salomón a edificar la casa

del Señor." ¿Cuándo empezó a construir la casa del Señor? 966 a.C. y 1 Reyes 6:1 menciona que algo sucedió 480 años antes de 966 a.C., que sería la época en que Israel salió de la tierra de Egipto. ¿Qué evento sería? El Éxodo.

Así que lo que tenemos aquí es información bíblica que nos dice cuándo ocurrió el Éxodo. Así de precisa es tu Biblia. Así que podemos determinar una fecha para el Éxodo. ¿Cómo lo hacemos? Empezamos en el 966 a.C. y retrocedemos 480 años. ¿Y a qué fecha llegamos? 1446 a.C. es cuando ocurrió el evento del Éxodo. Ahora bien, esta realidad es la que nos permite salir con la fecha en la que Moisés vivió. Porque tu Biblia y pasamos por algo de esto y tengo las escrituras allí en la pantalla. Pasamos por algo de esto la última vez. Tu Biblia te dice que Moisés participó en el Éxodo a la edad de 80 años, y luego hubo otros 40 años de vida de Moisés después del Éxodo. Vivió hasta la avanzada edad de 120 años. Eso es pura Biblia.

Así pues, si el Éxodo tuvo lugar en 1446 a.C., sabemos que Moisés nació en 1526 y vivió los primeros 40 años de su vida hasta 1486. Y entonces Dios lo condujo al fondo del desierto para humillarlo. Y ese segundo incremento de su vida fue de 1486 a 1446. Y después Dios llamó a Moisés para liberar a Israel, y él liberó a Israel en ese tercio final de su vida. 1446 al 1406, y todas esas fechas se determinan anclando cuando ocurrió el Éxodo. Por eso creemos que Moisés escribió el libro del Génesis en ese último tercio de su vida, después de que hubiera ocurrido el acontecimiento del Éxodo.

Ahora fijate, si quieres, en el capítulo 12 del Éxodo, versículo 40. De hecho, puede que quieras encontrarlo en tu Biblia. Éxodo 12:40 te da más cronología. Y esto es lo que dice Éxodo 12:40, cuando la nación de Israel estaba experimentando el Éxodo. ¿Cuándo es la fecha del Éxodo? 1446. Mientras se produce ese acontecimiento, 1446 a.C. Esto se lee en Éxodo 12:40-41. Esto es lo que dice. "El tiempo que los israelitas vivieron en Egipto fue de 430 años."

Mira lo que dice aquí por 430 años. "Y después de los 430 años, en aquel mismo día" mira qué precisa es tu Biblia "en aquel mismo día, todos los ejércitos del Señor salieron de la tierra de Egipto". Mientras que el Éxodo está sucediendo. ¿Y en qué año fue eso? 1446. Ahora leemos donde los judíos dicen, hemos estado aquí por 430 años. Así que cuando ocurrió el éxodo, la nación de Israel había estado en la esclavitud egipcia

durante 430 años. Y este período de tiempo de 430 años te dice exactamente cuando ocurrió Génesis 46.

Génesis 46 es cuando la nación de Israel finalmente, debido a la hambruna en Canaán y queriendo buscar ayuda de José, que había sido providencialmente elevado a segundo al mando en Egipto, Génesis 46 es cuando la nación de Israel formalmente dejó Canaán bajo Jacob y emigró a Egipto. Entonces, si el Éxodo ocurrió en 1446, y en el momento del Éxodo, la gente dice, hemos estado aquí por 430 años. Ahora puedes averiguar exactamente cuándo ocurrió Génesis 46. Todo lo que se hace es mirar la fecha de 1446 y retroceder 430 años y ¿a qué fecha se llega? 1876 a.C.

De nuevo, estos versículos dicen: "El tiempo que los israelitas vivieron en Egipto fue de 430 años. Y después de los 430 años, en aquel mismo día, todos los ejércitos del Señor salieron de la tierra de Egipto." ¿Qué tenemos aquí? Salomón construye el templo 966 a.C., 480 años antes de que eso ocurriera es el Éxodo 1446 a.C. y luego 430 años antes. Es entonces cuando ocurre Génesis 46. Y eso te lleva a la fecha de 1876. Dices, bueno, caramba, vine a la iglesia hoy para aprender algo espiritual, y me estás dando todas estas cosas matemáticas.

Bueno, la realidad de la situación es que Dios es el Dios de todas las leyes, incluidas las matemáticas. Y lo bueno de ser estudiante de la Biblia es que cuando la Biblia toca cosas como esta. Bueno, tienes que mejorar tus habilidades en esa área. Cuando la Biblia toca las matemáticas, caramba, tengo que recordar un poco de matemáticas. Cuando la Biblia habla de geografía, geología o historia, tengo que aprender un poco sobre ello. Cuando la Biblia habla de arqueología, tengo que aprender un poco sobre eso.

Una de las grandes ventajas de estudiar la Biblia es que te ayuda a mejorar tus habilidades en todos estos otros campos. Así pues, la Biblia no es sólo un libro espiritual, porque lo es, sino también es un libro histórico. Génesis 46 lo puedes fijar en el año 1876 a.C. Una vez que tienes clara esa fecha, entonces solo es cuestión de prestar atención a los números, porque Génesis contiene muchas genealogías. Y estas son las genealogías más detalladas que encontrarás en toda la Biblia. Estas genealogías son diferentes a las de Mateo y Lucas sobre Cristo, ya que esas omiten generaciones

Pero eso no es lo que ocurre en Génesis. ¿Sabes por qué? Porque en el Libro de Génesis se nos dice cuántos años tenía el padre cuando nació su hijo. En otras palabras, Génesis no solo da las edades de los patriarcas; también te dice cuántos años tenía el padre cuando nació su descendiente directo, tal como está registrado en la genealogía. Así de precisas son estas genealogías.

Entonces, si prestas atención a los números y simplemente retrocedes —y aquí no hay mucho margen para estirar los datos—, comenzarás desde el año 1876 a.C. y retrocederás pasando por Jacob, luego Isaac, luego Abraham. Las genealogías son muy específicas. Te llevan incluso a tiempos pre-patriarcales. Solo observa los números. ¿A dónde te llevan? Te llevan hasta el año 4000 a.C., al inicio de todo.

Un momento, pastor. No creerás realmente que el hombre y el cosmos llegaron a existir simultáneamente, ¿verdad? Me refiero a que mi profesor de biología me enseñó que hay una gran cantidad de tiempo entre el Big Bang y cuando el hombre salió de la sopa primordial. El problema son las palabras de Cristo. Jesús dijo en Mateo 19:4. "Jesús les respondió: «¿No han leído que Aquel que los creó, (ellos son Adán y Eva) desde el principio los hizo varón y hembra?»"

Mira, la Biblia no abre esta idea de que hay una especie de edad pérdida de tiempo entre el principio de todo y cuando Adán y Eva llegaron a existir, Adán entró en escena muy poco tiempo después de que Dios creara los cielos y la tierra. Tu Biblia dice que Dios lo hizo en el sexto día. Mateo 19 no sólo dice eso. Marcos 10:6, registrando las palabras de Cristo dice esto acerca del hombre. "Pero desde el principio de la creación, Dios los hizo varón y hembra." No dice que, transcurridos 10.000 millones de años, Dios los hizo hombre y mujer.

Dices, bueno, ¿qué intentas decir? Lo que estoy tratando de decir es esto el principio de todo, si estoy entendiendo mi Biblia correctamente, sería alrededor de 4000 a.C. Si las genealogías revelan información en el Libro del Génesis no sólo sobre cuándo vivió una persona, sino también sobre qué edad tenía cuando nació su hijo. Y por eso me siento completamente cómodo diciéndole a la gente, y creo que esto es lo que revela la Biblia, que las cosas comenzaron no sólo por la creación, sino seis días en el sexto día, el comienzo del hombre en 4000 a.C, o aproximadamente hace 6000 años.

Créanme, en mis reuniones familiares, recibo muchos abusos por esto porque tengo un pariente, un tío que fue el número uno de su clase en matemáticas en la Academia de las Fuerzas Aéreas y otros parientes. Otro fue Profesor del año en Texas. Están muy empapados en el pensamiento evolucionista, y piensan que mi esposa y yo hemos cometido suicidio intelectual al aferrarnos a este universo de 6000 años de antigüedad.

Así que nos acorralan en las reuniones familiares y nos preguntan si realmente creemos que la Tierra tiene 10.000 años. Y yo suelo corregirles y decirles que no, que no creo que la Tierra tenga 10.000 años. En realidad, creo que tiene 6000 años. ¿cómo puedes creer eso? ¡Lo creo porque esa es la lectura literal y clara de la Biblia! Un momento, pastor. Cada uno de los días de la Creación es una edad, ¿verdad? Bueno, ya llegaremos a eso. Un momento, pastor, ¿no hay una revelación desconocida de tiempo entre Génesis 1 y Génesis 2? ¿La teoría de la brecha? Bueno, también llegaremos a eso. No creo que ninguna de esas teorías sea cierta.

Ahora, mira esta cita de James Barr. Quiero que entiendas algo sobre James Barr. James Barr era tan liberal como se puede ser. Era liberal de la cabeza a los pies. No asignaba ninguna autoridad a la Biblia. Era un erudito en lenguas, conocedor del hebreo. Citar a personas como Barr es muy interesante porque él tiene la libertad de mirar un documento y decir: "Esto es lo que significa." Y tiene la libertad intelectual para hacerlo porque no cree que provenga de Dios. No tiene que vivir conforme a sus propias conclusiones. ¿Ves? Los evangélicos somos diferentes. Sea lo que sea que lleguemos a concluir respecto a lo que dice la Biblia, tenemos que vivir bajo eso. Y muchas veces, por esa presión, tendemos a reescribir o ajustar la Biblia.

James Barr, como un erudito intelectualmente libre, podía simplemente decir: "Esto es lo que dice la Biblia." Esta es su cita: "probablemente, hasta donde yo sé, no existe ningún profesor de hebreo o del Antiguo Testamento en ninguna universidad de prestigio mundial que no crea que el o los autores de Génesis 1–11 intentaban transmitir a sus lectores las siguientes ideas:

(a) Que la creación tuvo lugar en una serie de seis días que eran iguales a los días de 24 horas que experimentamos actualmente.

(b) Que las cifras contenidas en las genealogías de Génesis proporcionaban, por simple suma, una cronología desde el principio del mundo hasta etapas posteriores en la historia bíblica.

(c) Que el diluvio de Noé se entendía como un evento mundial que extinguió toda la vida humana y animal, excepto la que estaba dentro del arca. O, dicho de manera negativa: los argumentos apologéticos que suponen que los "días" de la creación fueron largas eras de tiempo, que las cifras de años no son cronológicas, y que el diluvio fue simplemente un evento local en Mesopotamia, no son tomados en serio por ninguno de esos profesores, hasta donde yo sé.

Barr hizo esa declaración en 1984 y dijo: "Miren, yo no tengo que vivir bajo eso." Él dijo esto Soy liberal. Puedo descartarlo. No tiene autoridad sobre mí. Pero esto es lo que enseña. Pero un evangélico diría, bueno, tengo que tener cuidado con eso, porque lo que se me ocurra, tengo que defenderlo. Y por eso los evangélicos han sido grandes transigentes en este terreno, pero no así los liberales, porque en realidad no les importa. Son intelectualmente libres de decir, esto es lo que dice el documento.

Y entonces la gente dice, bueno, ¿de verdad crees que las cosas parecen tan viejas cuando en realidad son jóvenes? Bueno, lo creo porque, en primer lugar, puedo mirarme en el espejo cada mañana. Puedo ver a alguien que parece viejo, que en realidad no lo es tanto, 53 años. Creo que esa es mi edad, algo así. Más allá de eso, ¿recuerdas lo que hizo Jesús en su primer milagro público? En Juan 2:1-11, ¿cómo convirtió el agua en vino? Ahora, esta es una de las razones por las que no soy Bautista, porque algunos de los Bautistas dicen, bueno, eso era solo jugo de uva. Aquello no era jugo de uva por la sencilla razón de que, como dice el bodeguero, sacaste lo bueno para el final.

Obviamente, se trata de un vino que ha pasado por todo el proceso de fermentación. Conoces ese anuncio, ¿verdad? No serviremos vino antes de tiempo. El vino, para ser bueno, tiene que pasar por un proceso de fermentación. ¿Ves lo que Jesús hizo aquí con el agua convertida en vino? Aceleró las leyes de la naturaleza para que pareciera antiguo. Parecía viejo, pero en realidad no lo era en absoluto. Más allá de eso, este mundo ha pasado por dos grandes catástrofes, una de las cuales es la caída. La segunda de ellas es el diluvio.

Han estudiado rocas y elementos similares en el monte Saint Helens, donde la fosilización ocurrió rápidamente. Enviaron esas muestras al laboratorio. “¿Qué edad tiene esto?” “Oh, esto tiene 10 mil millones de años.” Pero no, en realidad ocurrió en el plazo de una semana. El juicio en la Caída y el Diluvio tiene esa capacidad: hacer que las cosas parezcan antiguas, cuando en realidad no lo son tanto como la gente piensa. Y uno tiene que observar este mundo con esa perspectiva, si estás interesado en lo que dice la Biblia.

Y esto, por supuesto, suscita mucha controversia porque la gente piensa, vaya, te estás suicidando intelectualmente por creer esto. Así que hay un gran movimiento dentro de los evangélicos para decir, tenemos que diluir esta doctrina. No podemos ser agresivos con esta doctrina porque, si somos demasiado directos al respecto, fulanito de tal, licenciado en Historia, o menganito de tal, licenciado en Ciencias, nunca creerán en la Biblia. La realidad es que las personas que tienen títulos en ciencias han sido profundamente influenciadas por una filosofía. Y la respuesta a la incredulidad no es dando más incredulidad.

La gente no se gana para Cristo dándoles aún más incredulidad—¡eso ya lo tienen! Así que no hay razón para no pararse con autoridad sobre lo que dice la Biblia. Bueno, espera un momento. ¿Y los anillos de los árboles? Y qué pasa con la datación por carbono 14 y todo este tipo de cosas. No soy científico, pero sé de ministerios que se dedican completa y totalmente a este tema. Llevan décadas dedicados a este tema, y te demostrarán que la llamada ciencia en realidad armoniza con un mundo joven, un universo joven, un universo que probablemente sólo tenga 6000 años.

Uno de mis favoritos era el difunto Henry Morris, que tenía todas las credenciales de la ciencia. Instituto para la Investigación de la Creación, de él surgió Ken Ham y su ministerio Respuestas en el Génesis. Llevamos a nuestros jóvenes a ese museo, el Museo del Arca, hace un verano más o menos, y existen otros ministerios de este tipo que se dedican específicamente a este tema. Pero una vez que llegas a la fecha de Génesis 46 y prestas atenciones a las genealogías, ¿sabes qué más puedes averiguar? Cuando vivieron los patriarcas.

Aquí está la fecha de Abraham 2166 a 1991. La fecha de Isaac 266 a 1886. La fecha de Jacob 2006 a 1859. José data de 1916 a.C. a 1806. ¿Cuál es entonces el escenario

del Libro del Génesis? Empieza por el principio. Muchos predicadores no te darán el principio porque están muy intimidados por el Darwinismo. Pero yo, no sé, supongo que soy lo suficientemente inteligente o no lo suficientemente inteligente, debería decir, para creer lo que dice la Biblia.

El problema conmigo es que yo era un estudiante de calificaciones bajas en ciencias. No sé lo suficiente de ciencia como para reescribir la Biblia, así que soy libre de decir lo que dice. Creo que lo que la Biblia dice que es el principio de todas las cosas, incluida la creación de Adán, ocurrió aproximadamente 4000 a.C., hace unos 6000 años. Y el Libro del Génesis comienza con esa fecha. Y, por cierto, cuando lees el Corán o cualquier otro supuesto libro sagrado, no encontrarás citas específicas como esta, pero sí en la Biblia.

Comenzará allí y se extenderá hasta la muerte de José en 1806. En otras palabras, el libro del Génesis abarca desde el 4.000 a.C. hasta el 1.806 a.C., por lo que es el libro más extenso de toda la Biblia. Esto es un poco sobre el escenario cronológico y geográfico. Veamos sólo por un minuto el mensaje del Libro del Génesis y el propósito del Libro del Génesis.

El mensaje es, ¿de qué trata el libro? El propósito es ¿por qué se escribió? El propósito del Libro del Génesis es revelar a la nación de Israel su origen. Resumo así el mensaje del libro. He aquí de qué trata el libro. Si alguna vez quisiéramos detenernos en un resumen general del Libro del Génesis, esto es lo que yo elegiría. El papel de Israel como mediador de las bendiciones redentoras para un mundo caído. La nación de Israel tiene sobre sí una vocación divina, por la que fue elegida soberanamente por Dios como nación mediadora de las bendiciones de Dios para el mundo entero.

Dios en Deuteronomio 7:7 con respecto a la nación de Israel dice: mira, el Señor no te escogió porque fueras más numerosa que todas las otras naciones, pues tú eres la más pequeña. Por eso la nación de Israel es llamada una y otra vez la nación elegida de Dios, la nación escogida de Dios. ¿Por qué no eligió Dios a los fenicios? ¿Por qué no eligió a los egipcios? ¿Por qué no eligió a los americanos? No tengo ni idea. Eso tendrás que preguntárselo a Dios. Dios hizo una elección soberana y llamó a Abraham de ur de los caldeos, e hizo de él una nación a través de la cual el mundo será bendecido.

De hecho, esta es la vocación de Israel. Génesis 12:3 "Bendeciré a los que te bendigan, Y al que te maldiga, maldeciré" Mira esto: "En ti serán benditas todas las familias de la tierra." ¿Y no es cierto? Jesús era judío, ¿no? Un momento, pastor. Esas son palabras fuertes. Pensé que Jesús era Bautista del Sur. Jesús no era Bautista del Sur. No era presbiteriano. No era metodista. Ni siquiera era miembro de una iglesia bíblica, por el amor de Dios. Era tan judío como se puede ser. Era descendiente físico de Abraham, Isaac y Jacob. Y, además, el Salvador era judío. Y cada libro de esta Biblia que leemos todo el tiempo fue escrito por un judío.

El único que ya ni siquiera se debate es Lucas. Pero aparte de eso, no hay debate. Todos ellos son judíos. Todos ellos son hebreos. Si no tienes una nación de Israel, no tienes un mesías. No tienes las escrituras. Y, por cierto, cuando llegue el reino, ¿dónde estará el cuartel general? No Washington DC. Alabado sea Dios por eso, Jerusalén. No tienes una nación de Israel. Ni siquiera tienes un reino venidero. Verás, y lo que le ha sucedido a la nación de Israel es que han sido sacados de 400 años de esclavitud egipcia. Cuando Moisés escribió este libro, y les habían lavado el cerebro completa y totalmente hasta el punto de que, bajo el sistema educativo egipcio, ni siquiera conocían su propia historia.

Ahora bien, eso no podría ocurrir aquí en Estados Unidos, ¿verdad? Hoy tenemos una generación que lo único que sabe de Samuel Adams es que es una cerveza que se compra en el bar local. Y así es muy fácil, en el transcurso de algún tiempo, borrar la historia de una nación. Eso es lo que la nación de Israel estaba experimentando, después de haber sido esclavos bajo un lavado de cerebro que duró 430 años, y una nación que no sabe de dónde viene no sabe a dónde va.

Y por eso Dios levantó a Moisés, particularmente en el libro del Génesis, para explicar los orígenes de Israel, porque Moisés los está preparando para la conquista. ¿Cómo vas a entrar en una tierra y conquistar a los gigantes que hay en ella, si ni siquiera sabes quién eres como pueblo? Así que el libro trata realmente del papel de Israel como mediador de las bendiciones redentoras para un mundo caído. Y esta es una descripción de la condición caída del mundo.

¿Cómo entiendes tu especial vocación de mediar las bendiciones de Dios al mundo caído si ni siquiera entiendes que el mundo está en una condición caída? Y así Génesis 1 al 11 explica eso a ellos. Este es el designio de Dios. Esto es lo que salió mal. Si entiendes lo que salió mal, entonces puedes entender el plan redentor de Dios. Y tú, Israel, eres fundamental para ese plan redentor.

Y así, el libro del Génesis, en los capítulos 12 al 36, les dice que son únicos, diferentes a cualquier otra nación que haya existido, porque tienen un pacto de Dios, no un pacto con Dios, sino un pacto que viene de Dios a Israel, llamado el Pacto Abrahámico. Y de eso tratan los capítulos 12 al 36. Y entonces Dios, debido a la corrupción cananea, tuvo que sacar a Israel de Canaán a Egipto para preparar el escenario para el éxodo por el que acababan de pasar. Y les explica a través de la historia de José, Génesis 37 al 50, cómo quedaron atrapados en Egipto para empezar.

Así que todo el propósito es explicar a la nación de Israel quiénes son, porque han sido apartados y elegidos por Dios para bendecir al mundo. Tienes una vocación sacerdotal y, sin embargo, ¿cómo podrías ejercerla si ni siquiera conoces tu historia nacional? Y esta es la razón por la que se escribió este libro. Una nación que no sabe dónde ha estado, no sabe adónde va. Y, por cierto, van a la tierra de Canaán y van a tomar la tierra. ¿Por qué iban a quedarse con la tierra? Porque Dios se la dio a través del pacto con Abraham. Génesis 15, versículos 18 al 21.

Pero un momento, ¿no hay gente viviendo en la tierra? ¿Qué derecho tenemos a entrar y tomar militarmente sus tierras? Dios dice que esa gente está bajo una maldición. Génesis 9:25, Génesis 15:16. Y, por cierto, han tenido 400 años para enderezarse. Y si quieres ver lo que esa gente estuvo haciendo durante 400 años, lee Levítico 18 y Levítico 20. En la Biblia se describen algunas de las prácticas más detestables, hasta el sacrificio humano. Y la arqueología de esa época revela que como hoy tenemos pornografía, ellos tenían pornografía a la enésima potencia en Canaán.

Se han desenterrado estatuas con imágenes pornográficas de tipo sexual de ese período de tiempo general, por lo que la nación de Israel tendría que tener una comprensión en cuanto a quiénes son los cananeos y por qué Dios bajo Josué ordenó que fueran erradicados. No tienes explicación de ninguna de estas cosas, ni siquiera de la repartición de la tierra de Israel bajo Dios sin el pacto abrahámico.

Así que yo lo resumiría de la siguiente manera. En el momento del Éxodo, Dios le revela a Israel (a través de Moisés) su papel divinamente asignado de mediar Sus propósitos redentores para un mundo pecaminoso. Esta posición exaltada se comunica mediante la revelación del pacto incondicional con Israel y la preservación milagrosa de la nación por parte de Dios para el cumplimiento de dicho pacto. Moisés transmite esta información para que Israel (la cual indocinaron por 430 años) abrace su diseño original durante la conquista y en los tiempos posteriores. Y ése es realmente el mensaje y el propósito del Libro del Génesis.

Una de las cosas que uno mira cuando estudia un libro de la Biblia es ¿cuáles son sus características únicas? Te preguntas por algún libro de la Biblia, ¿Qué me faltaría si no tuviera este libro? ¿Qué lagunas habría en mis conocimientos sin este libro dado? Y si puedes responder a esa pregunta, podrás apreciar ese libro concreto que estás estudiando. Piénsalo un momento. ¿Qué nos faltaría por comprender sin el libro del Génesis?

Número uno, no tendríamos conocimiento alguno de la elección y la preservación de Israel. Número dos, no sabríamos nada sobre el pacto con Abraham y la fidelidad de Dios a ese pacto. Número tres, no sabríamos nada sobre el origen. Número cuatro, no sabríamos nada de ese ámbito de la historia desde el principio hasta la época de José y su muerte. Y más allá de eso, no tendríamos fundamento para el resto de la Biblia. Esto hace que el Libro del Génesis sea muy, muy importante.

He aquí algunos temas del libro del Génesis. Génesis es el Esquema Fundamental para el resto de la Biblia. Si no entiendes el Génesis, no entiendes el resto de las Escrituras. Herbert Lockyer lo expresa así: "Génesis nos da un prefacio sinóptico para toda la Biblia. Es el plan seminal de la Biblia. El germen o principio de toda verdad se encuentra en este maravilloso libro. Génesis es el fundamento sobre el cual descansa toda la revelación; la raíz de la cual crece todo lo demás. Las verdades encontradas aquí se desarrollan en épocas sucesivas."

Sin el Libro de Génesis, no tendrías conocimiento de cómo comenzó todo. Sin el Libro de Génesis, no sabrías cómo comenzó el universo. ¿Cómo comenzó la vida? ¿De dónde surgieron el hombre y la mujer? Por supuesto, hoy vivimos en una cultura donde

todos están tratando de redefinir el matrimonio. Como si el matrimonio fuera algo que tuviéramos derecho a redefinir, cuando Dios mismo es el Creador del matrimonio. ¿Cómo lo sé? El Libro de Génesis me lo dice. Si no tengo el Libro de Génesis, entonces puedo inventar mi propia sexualidad.

Y hay una razón por la cual la izquierda ha librado una guerra contra una interpretación literal de Génesis —no solo fuera de la iglesia, sino también dentro de ella. ¿Porque saben qué? si pueden eliminar el Libro de Génesis de tu forma de pensar o hacerte sentir intimidado por sostenerlo literalmente debido a los supuestos descubrimientos “científicos” de Darwin, ¿sabes lo que pueden hacer con el matrimonio? Pueden reescribirlo para que sea cualquier cosa que ellos quieran que sea.

¿Incesto? No hay problema. De hecho, esta mañana he estado mirando las redes sociales. El tuit de alguien, un profesor argumentaba que el sexo con niños está bien siempre que los niños den su consentimiento, signifique eso lo que signifique. Ves, esta es la locura en la que te mueves si no entiendes el plan de Dios para la sexualidad y el matrimonio, y no tendríamos conocimiento de ello sin el libro del Génesis.

¿De dónde viene el mal? ¿Por qué llevamos ropa? Me he dado cuenta de que todos llevan ropa esta mañana. No acabas de entrar desnudo en la iglesia. ¿Por qué hace eso la gente? ¿Por qué no te pones cómodo? No quiero ir demasiado lejos en eso. El libro del Génesis lo explica. ¿De dónde viene la religión? Ya sabes lo que es la religión. Es el intento del hombre de agradar a Dios mediante sus propias buenas obras. ¿De dónde surgió esa idea? ¿Y la salvación? ¿Dónde se anuncia por primera vez? ¿Y el lenguaje? ¿Cómo pasamos de una lengua a otra? El Libro del Génesis nos lo dice.

Oh, mira este. ¿De dónde salió el gobierno? Un momento, pastor. No estará diciendo que Dios tiene una filosofía sobre el gobierno humano que deba determinar mi voto como estadounidense. ¿De verdad? Eso es exactamente lo que estoy diciendo. Y no tendría esa filosofía sin el libro del Génesis. ¿Por qué hay diferentes naciones? El Génesis te dice de dónde vino Israel, lo dice el Libro del Génesis. Se relata la Creación perfecta —y al ser humano como la cúspide de la Creación de Dios.

Te muestra cómo Dios diseñó todo antes de que el pecado entrara en escena. Luego, se describe cómo se perdió esa Creación perfecta, lo que llevó al terrible avance del

pecado, haciendo necesaria la redención divina a través de la línea mesiánica judía. Después aprendemos cómo se trazó esa línea —la línea mesiánica que traería esa redención. Todo esto está en Génesis. Especialmente en Génesis 1 al 11.

Bueno, ¿qué tal Jesús? ¿Podemos ver a Jesús en el libro del Génesis? Jesús es un personaje del Nuevo Testamento, ¿no? No puedo leer a Jesús en el Antiguo Testamento. Bueno, estoy aquí para decirte que es mejor que veas a Jesús en el libro del Génesis. Yo no trataría de encontrar a Jesús debajo de cada roca y árbol porque Él no está ahí. Pero es muy prominente. ¿Cómo lo sé? Porque esto es lo que Jesús dijo a los fariseos: "ustedes examinan las Escrituras porque piensan tener en ellas la vida eterna. ¡Y son ellas las que dan testimonio de Mí! Porque si creyeran a Moisés."

¿Quién escribió el libro del Génesis? Moisés no j, no e, no p, no d. Jesús no creía lo que Wellhausen enseñaba. "Porque si creyeran a Moisés, me creerían a Mí, porque de Mí escribió él." Jesús en Lucas 24:27 en el camino de Emaús dice: "Comenzando por Moisés," ¿quién escribió el libro del Génesis? Moisés. "Comenzando por Moisés y continuando con todos los profetas, les explicó lo referente a Él en todas las Escrituras." así que Jesús estaba obviamente leyendo Romanos aquí, ¿verdad? Aún no hay Romanos. Aún no hay Nuevo Testamento.

Está hablando de la única Escritura que existió a partir de Moisés. Esto es todo lo que me señala. Ahora oyes hablar a la gente y dicen: Me hubiera encantado estar allí cuando el Señor dio el sermón de la Montaña. A mí no. Sobre todo, esa parte de que, si tienes odio en el corazón, eres un asesino. Si tienes lujuria en tu corazón, eres un adúltero. Pero aquí hay un sermón en el que me habría encantado ser, aunque sea una mosca en la pared. Es el camino de Emaús.

Y dice esto en Lucas 24:44, mientras caminan por el camino de Emaús, después de la resurrección con sus discípulos, dice," ¿Comenzando por quién? Moisés. Quién escribió el Génesis, "Comenzando por Moisés y continuando con todos los profetas, les explicó lo referente a Él" en el libro de Romanos. ¡No! no dice eso. Dice que en todas las escrituras. La única escritura que existía era la Biblia Hebrea. El versículo 44 dice: "Después Jesús les dijo: «Esto es lo que Yo les decía cuando todavía estaba con ustedes: que era necesario que se cumpliera todo lo que sobre Mí está escrito en la ley de Moisés, en los profetas y en los Salmos."

Ley, Torá: Génesis, Éxodo, Levítico, Números, Deuteronomio. La "T", Torá. ¿Profetas? La palabra hebrea es Nevi'im. ¿Salmos? Es el libro clave en la sección de los Escritos, llamada Ketuvim. Salmos se usa aquí como sinónimo de Ketuvim. Torá, Nevi'im, Ketuvim — T-N-J(K) ¿Qué es eso? ¡Eso es el Tanaj! Tanaj son las tres grandes divisiones de la Biblia Hebrea. Cuando alguien usa la expresión "Tanaj", está hablando de la totalidad de la Biblia Hebrea. Y Jesús dice: "¡Todo eso apunta a Mí! Déjame llevarte por el Tanaj y mostrarte dónde estoy en diferentes partes de él."

¡Wow! ¡Apúntame a esa clase! ¡Me encantaría escuchar eso! Espero que, cuando lleguemos al cielo, el Señor nos dé una repetición de ese momento. Porque aquí, en el camino a Emaús, solo nos da un resumen. Pero mientras caminan por el camino de Emaús, ¿te imaginas que caminan con Jesús y él está señalando diferentes aspectos del Tanaj y señalándose a sí mismo en diferentes partes del Tanaj, comenzando con Moisés en el Libro del Génesis.

¿Y qué hacía Pablo? Hechos 17:1-3. Se trata de Pablo en su segundo viaje misionero. Dice: "Después de pasar por Anfípolis y Apolonia, Pablo y Silas llegaron a Tesalónica, donde había una sinagoga de los judíos." ¿Por qué entrar en una sinagoga judía, Pablo? Porque allí se enseñaba la Biblia hebrea. Y empieza con gente que está más o menos en la misma onda que él. Creo en la Biblia hebrea. Pablo dice que ellos también.

"Y Pablo, entró según su costumbre." En otras palabras, esta es la forma habitual en la que él evangelizaba. "y por tres días de reposo discutió con ellos basándose en las Escrituras," Así que sacó el libro de Romanos. No, no lo hizo. Todavía no existía. "explicando y presentando evidencia de que era necesario que el Cristo padeciera y resucitara de entre los muertos, y diciendo: «Este Jesús, a quien yo les anuncio, es el Cristo»."

Así fue como Pablo evangelizó a los judíos, siempre va primero a la sinagoga, abre la Biblia hebrea y dice: déjame mostrarte a Jesús aquí, déjame mostrarte aquí. Permítanme mostrarles aquí. Empezando por Moisés, empezando por el Génesis, para decirles que Jesús es de quien se habla en su propia Biblia. Entonces, si todo esto es cierto, ¿cómo podríamos no ver a Cristo en el Libro de Génesis? De hecho, la primera

vez que Cristo aparece es en Génesis 3:15, donde, después de la Caída, se nos habla de Uno que ha de venir y que aplastará la cabeza de Satanás. A esto se le llama a veces el proto evangelio, la primera presentación formal del evangelio en la Biblia

Y luego nos enteramos de que esa promesa llega al mundo a través de un hombre llamado Set. Y luego Noé. Bueno, espera un momento. Noé tiene tres hijos. Génesis 9:26 dice, mantén tu ojo en Sem. Y de Sem salieron Abraham, Isaac y Jacob. Y entonces el Libro del Génesis termina con las tribus de Israel formadas. Y Génesis 49:10 dice, oh, por el camino de todas las tribus de Israel, no pierdas de vista a Judá. Porque de ahí vendrá el Mesías. Es decir, Cristo aparece claramente en el libro del Génesis. Simplemente prestando atención al rastreo del linaje.

Hay muchos, muchos tipos de Cristo en el Libro de Génesis —y uno de los más destacados es un hombre llamado Adán. Adán es un tipo de Cristo. Adán, por medio de un solo acto de desobediencia relacionado con un árbol, trajo una maldición a nuestro mundo bajo la cual nacemos físicamente. Jesús, por medio de un solo acto de obediencia relacionado con un árbol, la Cruz —Gálatas 3:13 llama a la Cruz un árbol, bendijo universalmente al mundo bajo el cual debemos nacer espiritualmente.

Adán, según Romanos 5, es un tipo de Jesucristo. Por eso soy un poco quisquilloso con esa idea de que uno puede simplemente desechar Génesis 1–11. Probablemente he reaccionado contra eso al mayor grado posible. En parte porque, si empiezas a jugar con el primer Adán, ¿qué vas a hacer con el último Adán? ¡Porque los dos están conectados tipológicamente! ` Mira, estamos viviendo en un período de tiempo donde ahora los estudiosos están diciendo que Jesús no es una figura histórica. No debería sorprenderte. Nos dijeron eso de Adán hace mucho tiempo. Descartas la historicidad de Adán. No falta mucho para que descartes la historicidad de Jesucristo.

Ahora, hay un hombre extraño que aparece allí en Génesis 14 llamado Melquisedec. Es una situación extraña. Bueno, al autor de Hebreos no le parece raro, porque se pasa todo un libro explicando cómo Melquisedec es un tipo de Jesucristo. De hecho, Jesús no es del sacerdocio de Leví. Es el sacerdocio de Melquisedec. Bueno, ¿quién es Melquisedec? Génesis 14 es su único registro, históricamente, de Melquisedec. Finalmente llegaremos a Génesis 22 y al casi sacrificio de Isaac. Y si no puedes ver a Jesús ahí, no sé dónde puedes verlo por medio de la tipología.

Llegaremos a este personaje llamado José, Génesis 37:50. Es un tipo de Jesucristo. José era el hijo favorito de un padre rico. Eso suena como Jesús. José pastoreaba las ovejas de su padre. Dios, eso suena como Jesucristo. José fue llevado a Egipto para evitar ser asesinado. José era un sirviente. José comenzó su ministerio a los 30 años. Suena como Jesús. Estaba lleno del Espíritu de Dios. Devolvió bien por mal. Humilde y la riqueza no lo corrompió. Enseñado por Dios. Amaba a la gente libremente. Se ganó rápidamente la confianza de los demás. Daba pan a los hambrientos que acudían a él. Resistió las tentaciones más difíciles. ¿No suena como Cristo?

Recibió visiones del futuro. Puso a prueba a las personas para revelar su verdadera naturaleza. Fue odiado por sus enseñanzas. Fue vendido por el precio de un esclavo. Fue acusado falsamente. Guardó silencio delante de sus acusadores. Fue condenado entre dos prisioneros. Resurgió a una nueva vida. No fue reconocido por sus propios hermanos. Regresó a su padre. Se convirtió en realeza. Fíjate en la página web de donde lo he sacado. No te recomiendo que le dediques mucho tiempo.

Se llama neardeath.com (cerca de la muerte) ¿Sabes de qué trata esa página web? Se trata de la reencarnación. No estoy promoviendo la reencarnación. Lo que estoy diciendo es que los paganos miraron la historia de José, y se parecía tanto a la historia de Jesús que sintieron que Jesús era una reencarnación de José. ¿Estoy enseñando eso? Por supuesto que no. Solo vengo a decirte que hasta el propio paganismo ve similitudes entre José y Jesucristo.

¿Tan importante es el libro del Génesis? Creo que sí, porque es una revelación de la Creación, que glorifica a Dios. Apocalipsis 4:11 dice, «Digno eres, Señor y Dios nuestro, de recibir la gloria y el honor y el poder, porque Tú creaste todas las cosas, y por Tu voluntad existen y fueron creadas». ¿Cuál es nuestro propósito como cristianos? Glorificar a Dios. Entonces más vale que te preocupes por la creación, porque Dios es glorificado a través de la creación. Oh, no voy a entrar en eso. Eso es demasiado controvertido. No voy a adoptar una postura al respecto. Entonces acabas de restarle gloria a Dios.

Dios merece la gloria por lo que ha hecho en la creación. No tendríamos conocimiento de ello sin el Libro del Génesis. El problema hoy en día con el estadounidense

promedio —y esto tal vez esté cambiando un poco con la crisis actual del COVID-19— es que básicamente piensa que ya tiene la vida resuelta. “Me alegra que hayas encontrado iluminación a través de tu gurú particular, Jesús. Pero yo no necesito a Cristo. O sea, tengo éxito. Tengo 2.5 hijos. Mi carro casi está pagado. Eso del ‘tema de Jesús’ simplemente no es para mí.”

La persona promedio hoy no ve su necesidad de salvación. El Libro de Génesis corrige ese pensamiento porque dice: “Todos necesitamos salvación, y más vale que la obtengas pronto antes de morir, porque estás bajo una maldición.” De hecho, mientras hablamos, estás muriendo. “Bueno, no, pastor. Yo tomo todos esos batidos verdes cada mañana.” ¡Felicidades! Pero lo único que tienes es un montón de cosas verdes circulando por un cuerpo que está muriendo y que va a volver al polvo de donde vino. Génesis me dice eso.

El Génesis me dice que, si no tienes el libro del Génesis, no tienes el resto de la Biblia. El Salmo 11:3 dice: "Si los fundamentos son destruidos; ¿Qué puede hacer el justo?" Ah, bueno, por eso todo el mundo intenta reescribir el Génesis hasta negar la autoría mosaica. Porque si no hay Génesis, no hay cimientos, no hay fundamento. No hay resto de la Escritura. El resto de la Escritura se basa en el libro del Génesis. El libro del Génesis es tu precedente para creer en el resto de las Escrituras.

¿De verdad crees que Jesús convirtió el agua en vino?" ¿Por qué sería eso un problema cuando Dios, al principio, habló y los cielos y la tierra salieron a la existencia? Es decir, si crees lo que Dios dice en la página 1, versículo 1, convertir agua en vino es un asunto menor. Por eso, el primer lugar donde ejercitas la fe es en lo que Él ha hecho en la Creación. Hebreos 11:3, que introduce a todos esos grandes miembros del Salón de la Fe. Y así es como empieza: "Por la fe entendemos que el universo fue preparado por la palabra de Dios, de modo que lo que se ve no fue hecho de cosas visibles."

Jesús dijo a Nicodemo: "Si les he hablado de las cosas terrenales, y no creen, ¿cómo creerán si les hablo de las celestiales?" Bueno, sólo quiero oír hablar de la salvación. Quiero escuchar un poco sobre el pecado. Pero no me hables de las dimensiones literales del Arca de Noé. No me digas que este universo sólo tiene 6000 años. No me gusta esa parte del Génesis, pero sí sus partes espirituales. ¿Has leído lo que dijo Jesús aquí? "Si les he hablado de las cosas terrenales, (como las dimensiones del Arca

de Noé) y no creen, ¿cómo creerán si les hablo de las celestiales?" Te digo, ¿cómo puedes creerme cuando hablo del cielo, infierno, ángeles, demonios, Satanás, camino ancho, camino estrecho, salvación en Cristo?

¿Cómo puedes creer algo de eso si no crees en la historia del principio? El libro del Génesis es la estructura del resto de la Biblia. Walt Brown, en su libro *In the Beginning* (En el principio), tiene una tabla donde enumera todas las referencias o alusiones a Génesis del 1 al 11 en el Nuevo Testamento, y muestra que hay 68 referencias en el Nuevo Testamento a Génesis del 1 al 11. Tiras el Génesis del 1 al 11, tiras vastas porciones del Nuevo Testamento. Y finalmente. Historicidad. ¿Es realmente un relato histórico? ¿Cómo puedes creer que es verdad? Crees que es verdad por el testimonio de testigos oculares. Y sólo hubo un testigo ocular, ¿no?

Al principio, fue Dios mismo. Por eso, el primer lugar en el que demuestras tu fe en Dios es que crees lo que dijo respecto a cómo empezaron todas las cosas. Hace mucho tiempo, llegué a un punto en el que me impresionaba mucho más lo que decía Dios que lo que decía Carl Sagan, por la sencilla razón de que Carl no estaba allí. Carl, todo lo que tiene es lo que puede ver delante de él, e intenta elaborar una teoría de lo sucedido a partir de los procesos que ve ante sí. Por qué creer eso cuando se puede creer al único testigo ocular que estuvo allí, que, por cierto, no puede mentir, él Dios mismo.

Si quieres ejercer la fe en Dios, justo ahí en Hebreos 11, antes de que se mencione a ninguno de los peces gordos en el Salón de la Fe, lo primero que tienes que hacer es creer lo que Dios dijo. Este es Dios y Dios está diciendo, así es como sucedió. Ahora puedes elegir. No estabas allí. Carl Sagan no estaba allí. ¿Crees lo que Dios dice? O crees la opinión de alguien que no estuvo allí y no fue testigo ocular. Ahora, en el libro de Job, que es el libro más antiguo de la Biblia en términos de cuando fue escrito, Dios le da a Job una prueba. No hay nada que humille más a la gente que un examen sorpresa, porque un examen revela la ignorancia de la gente muy rápidamente. ¿Amén? sobre todo si no has estudiado.

En el Libro de Job, todos están hablando. Hablan hasta por los codos—incluido Job. Todos tratando de explicar por qué Job está sufriendo, y ninguno tiene idea de lo que realmente está pasando. Porque no tienen acceso a lo que nosotros sí tenemos como

lectores de la Biblia: ¡los dos primeros capítulos del Libro de Job! Allí se revela que las aflicciones de Job están relacionadas con una conversación entre Dios y Satanás en el cielo, de la cual Job no sabía absolutamente nada. Así que sin esos datos Job trata de descifrar lo que le ha pasado.

Sus tres amigos, Elifaz, Bildad y Zofar, intentan entender qué le ha ocurrido. Elihu entra tarde en el juego. Es como para reírse porque ninguno da en el clavo, porque no tienen toda la información. Y Dios, para humillar a toda esta gente les da un cuestionario para mostrarles lo limitado de su entendimiento. Y la primera pregunta que le hace a Job es acerca de la creación: "¿Dónde estabas tú cuando Yo echaba los cimientos de la tierra?" Dios dice sarcásticamente, "Dímelo, si tienes inteligencia." "¿Quién puso sus medidas? Ya que sabes." sarcasmo. "¿O quién extendió sobre ella cordel? ¿Sobre qué se asientan sus basas, O quién puso su piedra angular Cuando cantaban juntas las estrellas del alba, Y todos los hijos de Dios gritaban de gozo?"

Sigue y sigue, ocupándose de la creación, sabiendo que Job no puede responder a ninguna de las preguntas porque Job no estaba allí. Job, te crees muy listo. Explícame qué pasó con los acontecimientos del pasado lejano de los que no eres testigo presencial. Ves lo que Dios está haciendo aquí. Está revelando la finitud del entendimiento humano. Y aquí tienen una opción, amigos. Puedes creer lo que Dios dice o puedes descartarlo basándote en testimonios no oculares. ¿Sabías que el propio Jesucristo se encuentra en realidad en una cadena genealógica ininterrumpida desde Adán hasta Cristo? Lucas 3. Bueno, no lo sé. Por cierto, no creo en la historicidad de Adán.

¿Sabes de lo que hablan hoy todos los evangélicos a nivel académico? ¿Sabes cuál es el tema de conversación número uno? La historicidad de Adán. Se trata de supuestos creyentes en la Biblia que debaten si Adán fue una persona real. Amigos, si no tienen un verdadero Adán, no tienen un verdadero Jesús porque están conectados en una cadena ininterrumpida. Empiezas a jugar con Sem, Enoc, Matusalén y Noé. No pasa mucho tiempo hasta que empiezas a descartar la historicidad de Cristo, porque están en una cadena genealógica, y es intelectualmente inconsistente abrazar parte de la cadena, pero no el resto. Por eso la historicidad de este libro es muy significativa.

Un último punto es que el libro está organizado, como hablamos la última vez, a través de lo que se llama el Toledot: “Estas son las generaciones de”, aparecen alrededor de 11 veces diciéndote que hay un nuevo relato histórico. Pregunta ¿crees en las generaciones de Jacob, sí lo hago. ¿Y Esaú? Sí, lo creo. ¿Qué tal Isaac? Sí, lo creo. Bien, volvamos antes. ¿Crees en las generaciones de Noé? Pues no. Tengo un problema con eso. Bueno, entonces obviamente tienes un problema con las generaciones de Adán. Nadie cree en eso. ¿Y qué hay de las generaciones de los cielos y la tierra?” “Bueno, sabes, no quiero abandonar mi intelecto. Mi profesor de biología me enseñó ‘X’, así que estoy buscando una posición intermedia.”

¿Entiendes por qué no puedes hacer eso con la Palabra de Dios? No puedes tomar las partes posteriores como históricas y las partes iniciales como no literales o alegóricas, porque se utiliza el mismo recurso literario —toledot— para describir ¡todas esas secciones! La misma palabra que se usa para Ismael e Isaac es toledot; ¡es exactamente la misma palabra que se usa para Adán, Noé, Sem y los demás! Así que, si vas a jugar al juego de “esta parte es histórica, pero esta no,” le estás faltando el respeto a cómo está estructurado el libro en sí.

Tengo que tener cuidado aquí, porque puede que empiece a predicar. Ah, espera... ¡se supone que eso es lo que estoy haciendo! En conclusión, estos son nuestros puntos de introducción.

Título del libro: Génesis.

Autoría, fecha y destinatarios: Moisés 1445 al 1406, escribiendo a la Generación del Éxodo.

¿Cuál es la estructura del libro? Dos partes, cuatro eventos cada una. Cuatro eventos. Cuatro personas.

Escenario del libro: comienza en Mesopotamia, pasa a Canaán y luego a Egipto.

Finalidad del libro y mensaje.: Se trata de Israel y de prepararla para la conquista.

Características únicas del libro: los orígenes.

Temas del libro: los orígenes. Es Jesús en el libro del Génesis. Sí que lo es, empieza justo ahí en Génesis 3:15. Y su linaje se traza a lo largo de todo el libro, hasta la tribu, que vendrá de Génesis 49:10.

¿Es importante este libro? Sí, porque la gloria de Dios está en juego. Y también tu salvación.

Porque si no entiendes lo que ocurrió en la historia temprana, no entiendes por qué necesitas la salvación. ¿Es este un libro histórico? Es tan sólido como la genealogía que conduce a Cristo. Así como Cristo caminó por la faz de esta tierra, también lo hicieron nuestros antepasados hace 6000 años en un jardín. Comenzaremos aquí la próxima vez.

Padre, te damos gracias por el Libro de Génesis, ahora que hemos concluido estos pensamientos introductorios. La próxima vez que estemos juntos, comenzaremos un estudio versículo por versículo del libro. Y qué tragedia sería que alguien que me escucha —teniendo toda esta historia expuesta delante de ellos— nunca haya recibido a Jesús como su Salvador personal. Tú moviste cielo y tierra para traernos a nuestro Salvador. Sus palabras finales en la cruz fueron: ‘Consumado es’. Así que, simplemente creyendo—o confiando—en lo que Él ha hecho por nosotros, tenemos vida eterna. Oro, Padre, por cualquier persona que me escuche y que aún no haya recibido al Salvador, que hoy sea el día de salvación para ellos. Que incluso mientras hablo, puedan confiar en la obra completa del Salvador y así ser salvos. Tendremos cuidado de darte a Ti toda la alabanza y la gloria. Pedimos todo esto en el nombre de Jesús.” Y el pueblo de Dios dijo: “Amén.